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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 
 
QUEDA LISTO EL CONTEO RÁPIDO 
Por Esmeralda Trueba 
Con sede en el Centro de Computo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), consejeros electorales 
participaron en el tercer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), donde dieron a 
conocer que dicho programa cuenta con un protocolo de seguridad que dará certeza en el proceso. Al respecto, 
Raúl Islas Matadamas, secretario técnico de la Comisión Transitoria del PREP, detalló el procedimiento técnico que 
dará lugar durante la jornada electoral. Siendo éste el procedimiento desde que arriba el acta de escrutinio y 
cómputo, hasta su publicación. Detalló que es un insumo hecho por el IEEQ, pero avalado con los lineamientos del 
Instituto Nacional Electoral (INE), además, es un PREP que ya ha sido implementado en procesos anteriores, dijo, 
con resultados muy confiables. También explicó que este PREP ha tenido el aval y seguimiento de todas las fuerzas 
políticas en el estado. “En principio de cuentas, tenemos instalados 24 centros de acopio y transmisión de datos, 
ubicados en los mismos inmuebles que ocupan los consejos distritales y municipales, en ellos, una vez que 
nuestros funcionarios de la mesa directiva de casillas arriben a cada uno de los consejos distritales y municipales 
con el paquete electoral, será extraído el sobre que contiene las actas de escrutinio y cómputo”, informó. Dichas 
actas, dijo, serán trasladadas a los 103 capturistas que estarán distribuidos en todo el estado, los cuales se 
encargarán de digitalizar las actas de escrutinio y cómputo. Dicha información será validada en el centro de 
cómputo, por los 36 verificadores: “Estos verificadores se encargarán de analizar que toda la información sea 
correcta, que esté perfectamente capturada, que no tenga errores, y una vez que es verificada hasta en dos 
ocasiones, entonces es cuando se vuelve a procesar nuevamente, para crear todos los contenidos que serán 
publicados en el sitio de Internet”. Además, informó que abonando al tema de la transparencia, todas las actas de 
escrutinio y cómputo, con excepción de aquellas que vengan contenidas dentro del paquete electoral, serán 
publicadas en la página de Internet del Instituto Electoral Local. Así mismo, el secretario técnico de la Comisión 
Transitoria del PREP detalló que se estima que para las 14:30 horas del lunes 8 de junio se tenga la totalización del 
proceso, tomando como referencia el proceso electoral pasado. De igual forma, puntualizó que durante estos 
simulacros aplicados, se pudieron subsanar todos los escenarios posibles, para el funcionamiento adecuado del 
sistema. Finalmente, Raúl Islas Matadamas precisó que mediante el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) y la Universidad de Corregidora, realizaron diversas auditorías, así como ‘hackeos éticos’. 
Además se realizaron valoraciones psicométricas a los integrantes del PREP, a fin de establecer protocolos de 
seguridad. (a.m., principal) 
 
CONSOLIDAN INSTALACIÓN DEL PREP EN ENTIDAD 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con autoridades del el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), serán siete mil 284 actas de 
escrutinio y cómputo las que se procesarán el próximo 7 de junio, día de la fiesta democrática, a través del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), toda vez que su operación está completamente lista y 
arrancará funciones a partir de las 18:00 horas, es decir, al cierre de las casillas electorales, obteniéndose el 
escrutinio total de la votación en punto de las 14:30 horas del lunes 8 de junio. “Es un insumo hecho por el IEEQ, 
avalado con los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE) y cumple con las condiciones y características 
técnicas solicitadas por la autoridad nacional, además de que ha sido implementado en procesos anteriores, y con 
resultados confiables”, destacó el presidente de la comisión transitoria del PREP, Jesús Uribe Cabrera al destacar 



 
LUNES 1 DE JUNIO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

que el PREP será utilizado para difundir de manera inmediata los resultados electorales para la renovación de la 
titularidad del poder Ejecutivo estatal, 18 presidencias municipales, y 25 diputaciones locales. En este sentido y a 
decir de Raúl Isla Matadamas, secretario del PREP, podrá iniciar a partir de la 18:00 horas del 7 de junio, con la 
recepción del primer paquete electoral, que podrá recibirse en cualquiera de los Consejos distritales y municipales. 
Las autoridades recordaron que este programa consta de 10 etapas: la primera con la certificación que hará un 
notario público de que esta base de datos se encuentre en ceros o vacía para iniciar su contabilización de las actas. 
Una segunda etapa es el acopio del materia electoral, es decir los sobres que contienen las actas. Terceramente se 
iniciará con el escaneo de para crear los archivos electrónicos que contengan las actas y que serán publicados en el 
sitio oficial del PREP. Posteriormente viene la captura, el computo sumatorio de votos, el almacenamiento de los 
datos y la transmisión a través de internet de los escrutinios, misma que permitirá hacer llegar la información a 
cada centro de datos de la empresa Microsoft. La octava etapa consta de la doble validación, es decir, que toda la 
información será validada por un grupo de personas denominadas verificadores, auxiliados por otros funcionarios 
y quienes verificarán la información de las actas de escrutinio y cómputo. Finalmente, se producirán tanto la 
consolidación de votos como la publicación y difusión de los resultados, que se actualizarán cada cinco minutos. 
Dicho programa y captura de los resultados, continuarán en un plazo máximo de 24 horas, contados a partir de la 
hora de inicio de la publicación o cuando se logre el 100% del registro, captura y publicación de las actas de 
escrutinio y cómputo recibidas. “Entre cinco y seis minutos se tarda desde que se recibe una acta hasta su 
publicación final, ya que requiere una verificación minuciosa quien se encarga de analizar dato por dato, por lo 
cual estimamos que el total de boletas se terminen de contabilizar a las 2:30 de la mañana, esto tomando en cuenta 
los resultados del proceso anterior”, señaló Isla Matadamas. Ayer, personal del IEEQ y del PREP llevaron cabo el 
tercer simulacro de captura de los resultados de la jornada electoral. (El Universal, 1 y 7-A) 
 
REALIZAN 3ER.  SIMULACRO DEL PREP 
Por Patricia López Núñez 
En presencia de Consejeras y Consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, así como de 
representantes de partidos políticos y medios de comunicación, se llevó a cabo el tercer simulacro del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) en el Centro Estatal de Cómputo del IEEQ. El Presidente de la 
Comisión Transitoria del PREP, Jesús Uribe Cabrera, destacó la confiabilidad del programa, ya que cumple con los 
lineamientos establecidos por el Instituto Nacional Electoral (INE) y cuenta con el aval de todas las fuerzas 
políticas en el estado. Además el Consejero señaló que el mismo ha sido reforzado con el acompañamiento de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el soporte técnico de la empresa Microsoft y ha sido probado 
en el proceso electoral del año 2012. El Secretario Técnico de la Comisión Transitoria, Raúl Islas Matadamas, 
informó que en acatamiento a los lineamientos en la materia, se realizaron tres simulacros del PREP los días 17, 24 
y 31 de mayo, en condiciones similares a las que operará el programa el próximo 7 de junio. El funcionario explicó 
que será en los centros de acopio y transmisión de datos ubicados en los 24 Consejos Distritales y Municipales del 
IEEQ,  donde el día de la jornada electoral se capturará la información de todas las actas de escrutinio y cómputo 
de las casillas instaladas en el estado. Posteriormente, se transmitirán los datos a un centro de datos y la 
información será validada hasta en dos ocasiones, antes de su publicación en el sitio de internet del organismo 
electoral –www.ieeq.mx- y en las páginas de los difusores oficiales del PREP. Asimismo, un Notario Público dará fe 
de la puesta en ceros del programa el día de la jornada comicial. Islas Matadamas dijo que para dar mayor 
transparencia al programa, como ocurrió en el proceso electoral inmediato anterior, todas las actas de escrutinio y 
cómputo firmadas tanto por los funcionarios de las mesas directivas de casilla como por los representantes de los 
partidos políticos y candidatos independientes, serán digitalizadas y publicadas en Internet. Respecto a la hora en 
que serán publicados los primeros resultados preliminares, el Secretario Técnico dijo que por ley deberá ser 
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después de las 18:00 horas y el procedimiento concluirá en las primeras horas del 8 de junio. La Consejera Yolanda 
Elías Calles Cantú, Vocal de la Comisión Transitoria, resaltó que de principio a fin el PREP ha sido construido junto 
con las fuerzas políticas, quienes podrán verificar en todo momento la operación del programa a través de sus 
representantes técnicos acreditados ante el IEEQ. Fueron testigos del tercer simulacro del PREP el Consejero 
Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela Benites Doncel, Gema Morales Martínez y Jazmín 
Escoto Cabrera; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y los representantes del PAN y PRI ante el 
Consejo General, Martín Arango García y Gonzalo Martínez García respectivamente. (Diario de Querétaro  7-A/a.m. 
8-A) 
 
REALIZA IEEQ ÚLTIMO SIMULACRO DEL PREP 
Por Enrique Zamudio 
El IEEQ realizó ayer el tercer y último simulacro del programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), EN 
LAS INSTALACIONES DEL Centro Estatal de Cómputo del IEEQ. A la par se llevó a cabo ante medios de 
comunicación el simulacro del PREP, el cual fue sometido a varias pruebas, como el hackeo ético por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la supervisión de la Universidad Tecnológica de Corregidora 
(UTC), explicó el consejero electoral Raúl Islas Matadamas, miembro de la Comisión Transitoria del PREP. 
“También esta misma Universidad (UNAM) se ha encargado de llevar a cabo hackeos éticos, así los determinamos 
para detectar las vulnerabilidades y puntos débiles que pudieran existir en el sistema, esto como parte de los 
lineamientos del Programa de Resultados Electorales Preliminares hechos por el INE, que nos dice que así tiene 
que ser, una auditoria por un ente externo a nivel nacional -en este caso la UNAM-”, explicó Raúl Islas Matadamas. 
El sistema fue sometido a tres simulacros, los cuales se realizaron el 17, 24 y 31 de mayo, en los que en un periodo 
estimado de cinco horas lograron procesar al 100 por ciento las actas de escrutinio en el Centro Estatal de 
Cómputo del IEEQ. Es de señalar que el proceso inicia cuando los presidentes de casilla entregan el sobre de las 
actas de escrutinio en uno de los 24 centros de acopio que se han colocado estratégicamente y de manera 
confidencial en el estado, donde en total 103 capturistas enviarán los datos recabados al Centro de Datos de 
Microsoft, que enviará la información al Centro Estatal de Cómputo del IEEQ, donde los 36 validadores vaciarán la 
información en el PREP, detalló el consejero. En el tema de seguridad se cuenta con una planta generadora de 
electricidad con un sistema ininterrumpido de corriente por 24 horas, además de que para el área de la zona 
serrana se contrató el servicio de Internet satelital para que -en especial- el municipio de Peñamiller no presente 
complicaciones. La consejera, Yolanda Elías Calles Cantú, comentó que para dar certeza sobre el proceso de conteo 
de votos estarán presentes en todo momento representantes de los partidos políticos. Raúl Islas Matadamas 
comentó que “previo a la contratación de las personas que manejarán el PREP, por parte del INE se solicitó -de 
acuerdo con los lineamientos- que se realizara una prueba de confiabilidad a cada uno de los aspirantes, y se tuvo 
una calificación por parte de la empresa consultora, quienes nos decían si era apto o no psicológicamente para el 
trabajo, y se determinó que aquellos aspirantes que no aprobarán este examen no serían contratados, a partir de 
entonces nadie ha sido contratado, por lo que damos certeza de la confiabilidad del personal”. (N-QUIÉN SIGUE, 
10) 
 
 
 
REALIZAN SIMULACRO DEL PREP  
Por Alejandrina López 
Se realizó en el Centro Estatal de Cómputo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la explicación de 
cómo funcionará el próximo domingo 7 de junio, día de las elecciones, el Programa de Resultados Electorales 
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Preliminares (PREP) del organismo comicial; a la par se llevó a cabo ante medios de comunicación el simulacro del 
PREP, el cual fue sometido a varias pruebas, como el hackeo ético por la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y la supervisión de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), explicó el consejero electoral 
Raúl Islas Matadamas, miembro de la Comisión Transitoria del PREP. “También esta misma Universidad (UNAM) 
se ha encargado de llevar a cabo hackeos éticos, así los determinamos para detectar las vulnerabilidades y puntos 
débiles que pudieran existir en el sistema, esto como parte de los lineamientos del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares hechos por el INE, que nos dice que así tiene que ser, una auditoria por un ente externo a 
nivel nacional -en este caso la UNAM-”, explicó Raúl Islas Matadamas. El sistema fue sometido a tres simulacros, los 
cuales se realizaron el 17, 24 y 31 de mayo, en los que en un periodo estimado de cinco horas lograron procesar al 
100 por ciento las actas de escrutinio en el Centro Estatal de Cómputo del IEEQ. Es de señalar que el proceso inicia 
cuando los presidentes de casilla entregan el sobre de las actas de escrutinio en uno de los 24 centros de acopio 
que se han colocado estratégicamente y de manera confidencial en el estado, donde en total 103 capturistas 
enviarán los datos recabados al Centro de Datos de Microsoft, que enviará la información al Centro Estatal de 
Cómputo del IEEQ, donde los 36 validadores vaciarán la información en el PREP, detalló el consejero. En el tema de 
seguridad se cuenta con una planta generadora de electricidad con un sistema ininterrumpido de corriente por 24 
horas, además de que para el área de la zona serrana se contrató el servicio de Internet satelital para que -en 
especial- el municipio de Peñamiller no presente complicaciones. La consejera, Yolanda Elías Calles Cantú, 
comentó que para dar certeza sobre el proceso de conteo de votos estarán presentes en todo momento 
representantes de los partidos políticos. Raúl Islas Matadamas comentó que “previo a la contratación de las 
personas que manejarán el PREP, por parte del INE se solicitó -de acuerdo con los lineamientos- que se realizara 
una prueba de confiabilidad a cada uno de los aspirantes, y se tuvo una calificación por parte de la empresa 
consultora, quienes nos decían si era apto o no psicológicamente para el trabajo, y se determinó que aquellos 
aspirantes que no aprobarán este examen no serían contratados, a partir de entonces nadie ha sido contratado, por 
lo que damos certeza de la confiabilidad del personal”. (Plaza de Armas  9-A) 
 
http://adninformativo.mx/electoral/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/1719-ieeq-lleva-a-cabo-tercer-simulacro-del-
prep 
 
http://alternativo.mx/2015/06/realiza-ieeq-simulacro-del-
prep/?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+MexAlt+%28M%C3%A9xico+Alte
rnativo%29 
 
http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/4831 
 
COLUMNA **ASTERISCOS** 
Simulacros En la Ciudad de México y en las entidades donde habrá elecciones locales se realizaron, ayer, 
simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Hubo uno en Querétaro y todo funcionó 
correctamente. En la capital del país el resultado fue superior a lo esperado. El consejero del Instituto Nacional 
Electoral, Arturo Sánchez, reportó en su cuenta de Twitter que se capturaron 113 por ciento más actas de las que 
habrá el 7 de junio. O sea que funciona. Secos Desde el primer minuto del próximo domingo 7 de junio hasta las 12 
de la noche del mismo día, estará vigente la prohibición en el estado de Querétaro, de comercializar bebidas 
alcohólicas. Claro que la vigilancia de que esta decisión se cumpla está en manos de la autoridad local, tal como lo 

http://adninformativo.mx/electoral/realiza-ieeq-tercer-simulacro-del-prep/
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expresaron, por un lado, la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza, y por otro, el 
presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano. (a.m. 4-A) 
 
BOLETAS ELECTORALES  
 
BOLETAS BAJO SEGURIDAD MÁXIMA 
Resguardado por la Policía Federal, llegó a Querétaro el material electoral para que los queretanos emitan su voto 
este 7 de junio. (CQ, 1) 
 
BOLETAS SIN DAÑO ALGUNO 
Patricia López  
Querétaro, Qro.- El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que hay 
garantías de que el material electoral no sufrió alteración ni daño alguno, luego de que algunos sellos de los 
paquetes que llegaron el sábado presentaban rasgaduras. Subrayó que desde que el material salió de Talleres 
Gráficos de México contó con el resguardo de la Policía Federal y los cintillos que cerraban los camiones tenían 
números de folio, que impedirían cualquier alteración. Las boletas se contaron en los 24 consejos distritales y 
municipales para integrarlas en paquetes que se entregarán a cada presidente de mesa directiva de casilla, además 
que el sábado no se hicieron preguntas ni cuestionamientos sobre las rasgaduras en los sellos. Romero Altamirano 
puntualizó que aunque el material electoral contó en todo momento con personal de seguridad, una vez que se 
entreguen los paquetes a los dos mil 428 presidentes de mesas directivas de casillas, este material se quedará en 
las casas de estos ciudadanos sin vigilancia alguna. Sin embargo, esto se debe a que así lo contempla la ley y a que 
en cada proceso electoral, se entregan estos paquetes a los presidentes de las mesas directivas de casilla, que los 
mantienen en sus casas. "Los plazos y los días están marcados en la ley. Cuando la elección está en manos de los 
ciudadanos es cuando es más confiable y es lo que vemos el día de hoy", insistió el presidente del Consejo General. 
Cada presidente de mesa directiva de casilla es responsable de cuidar los paquetes electorales que se les 
entregarán a lo largo de la semana y hasta el día de la elección, el próximo 7 de junio. (Diario de Querétaro, 7-A) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Niega-IEEQ-danos-a-material-electoral/ 
 
CUESTIONA MARACOS AL PRESIDENTE DEL IEEQ 
Por Zulema López 
Fue descuidada la declaración del Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ante 
la aparición de sellos rotos en los paquetes electorales que llegaron al instituto, consideró Marcos Aguilar Vega, 
candidato a la alcaldía de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN). Lo anterior luego de que el funcionario 
justificó la violación de sellos con el movimiento natural de tráiler que transportó los paquetes a Querétaro desde 
la ciudad de México. “Me parece una expresión inadecuada, porque él no estuvo presente cuando esto sucedió, no 
hay fe pública, ni nada que así lo acredite, yo sugiero que tenga cuidado y no pretendan, con declaraciones, hacer 
un señalamiento donde no estuvo como testigo, ni presente, no hay una fe pública que así lo acredite, por eso la 
petición que se hace es en los términos que señala Pancho Domínguez y que mañana hará nuestro partido. Loa que 
ayer (antier) se mostró en medios de comunicación no es permisible, ni genera confianza”. (Diario de Querétaro, 6-
A) 
 
OJALÁ QUE EL IEEQ NO PIERDA CREDIBILIDAD: MARCOS 
Por Ana Cristina Alvarado 



 
LUNES 1 DE JUNIO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

Marcos Aguilar Vega aspirante a la alcaldía capitalina por el Partido Acción Nacional, indicó que confía en que el 
IEEQ no pierda credibilidad como órgano electoral en el proceso. En entrevista el candidato panista hizo un 
llamado al órgano electoral para que en estas elecciones sea fuerte, que no ´pierda credibilidad, pues dijo que lo 
necesita es que sea imparcial para evita que se genere desconfianza.  Ante la presunción de que en la entrega de 
boletas electorales el IEEQ había algunas cajas con sellos rotos, Marcos Aguilar dijo que hoy s e manifestará una 
postura por parte del líder de su partido en lo que se pide a las autoridades  se apeguen a lo que establezca la Ley. 
(N- QUIÉN SIGUE, 2) 
 
CONFÍO EN EL IEEQ  
Por Verónica Ruiz 
El candidato a la Gubernatura de la Coalición PRI-PVEM-PANAL y PT, Roberto Loyola, advirtió que durante estos 
días que restan de la campaña electoral, continuarán las cortinas de humo y realidades que no corresponden a 
Querétaro. Por ello, consideró que los queretanos tendremos que ser durante de la Jornada Comicial y los últimos 
días de campaña. Dijo que de acuerdo  a la información que tiene, existió la conformidad de todos los 
representantes de partidos políticos, por lo cual expresó  su confianza en el IEEQ (N- QUIÉN SIGUE, 5) 
 
AVALA PRI EXPLICACIÓN DEL IEEQ SOBRE BOLETAS 
Por Diego Armando Rivera 
Luego de que algunos de los paquetes que contenían parte de las boletas que se utilizarán en la jornada comicial 
arribaron este sábado a las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) con los sellos de 
seguridad rotos, el candidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola, dio a conocer que la explicación dada por 
quienes trasladaron el material fue que la vibración durante el trayecto provocó la ruptura. “Supe que llegaron las 
boletas que se imprimen en los Talleres Gráficos de la Nación y son trasladados y custodiados por el Ejército y los 
órganos de seguridad que llegaron al instituto electoral y que el consejero presidente las recibió, y al recibirlas se 
encontraron algunos de los paquetes al parecer con los sellos rotos, producto de la vibración, esa fue la señal que a 
mí me llegó”. Descartó que se trate de alguna manipulación, pues los representantes de cada uno de los partidos 
estuvieron presentes durante la llegada de las boletas y emitieron una expresión de conformidad, por lo que 
reitero la confianza en el IEEQ. “Las elecciones las conducen los ciudadanos y ellos son los únicos protagonistas de 
la historia,  de mi han tenido, tienen y tendrán siempre mi respeto”. Hizo un llamado a que los actores políticos se 
conduzcan de manera responsable el 7 de junio, cuando cerca de 1.4 millones de queretanos que conforman el 
padrón electoral salgan a las calles a emitir su sufragio para renovar todos los puestos de elección popular en el 
Estado. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
LLAMA AGUILAR VEGA A AUTORIDADES ELECTORALES PARA QUE EL VOTO SEA RESPETADO 
Por Esmeralda Trueba 
Aunque el Partido Acción Nacional (PAN), emitirá este lunes una postura ante el sello roto del tráiler que 
transportaba las boletas electorales; el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Marcos 
Aguilar Vega, adelantó que se orientarán a la petición de acuerdo a lo ya señalado por el candidato a la 
gubernatura, Francisco Domínguez en tono a solicitar a los representantes de los partidos políticos de revisar las 
cajas que contenían las boletas, a fin de verificar que solo sean los sellos del vehículo y que los cintillos estén en 
buen estado. Y es que dijo, esta acción no es permisible, por lo que las autoridades electorales deberán hacer lo 
propio para mantener la credibilidad y dar certeza a la ciudadanía de que no existe ninguna operación promovida 
por otra fracción partidista. “Estoy de acuerdo con lo que él menciona, nuestro partido nos ha pedido que el día de 
mañana (hoy) ellos se manifestarán en nuestra rueda de prensa tradicional de cada lunes, para fijar una postura 
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que se apegue a lo que establece la ley, lo que debemos tener es la mayor certidumbre de que no hay ninguna 
operación promovida por el PRI con sus mañas, trampas tradicionales, para que pueda afectarse el respeto al voto 
democrático de cada ciudadano”, aseveró. También consideró las declaraciones del presidente del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, como inadecuadas  y anticipadas: “Me parece una expresión inadecuada o 
adelantada, porque él no estuvo presente cuando eso sucedió, entonces no hay fe pública que así lo acredite, 
entonces yo sugiero que tengan cuidado y que no pretendan con declaraciones, hacer un señalamiento donde no 
estuvo como testigo, ni presente“, reiteró. Por lo tanto Aguilar Vega hizo un llamado a las autoridades electorales a 
realizar todo lo que sea necesario, para garantizar que el voto se respete. (a.m. 5-A) 
 
ASEGURA CAMACHO QUE EL PRD DARÁ SORPRESAS 
Por Guillermo Contreras 
Adolfo Camacho Esquivel, candidato a la gubernatura por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), asistió al 
cierre de campaña de la abanderada a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Maricruz Flores, en donde 
aseguró que el ‘sol azteca’ habrá de dar sorpresas a los partidos mayoritarios. Explicó que la ciudadanía está 
cansada de la ‘guerra sucia’, en tanto que los partidos pequeños no están teniendo un buen posicionamiento; ante 
dicho escenario, aseguró que son varios los espacios que obtendrán. Recordó que históricamente, a nivel 
municipal, el PRD tiene tres procesos democráticos ganados, los dos primeros en Tequisquiapan y uno en Arroyo 
Seco, pero para el 7 de junio la expectativa es ganar en Huimilpan y Pedro Escobedo. “En la pasada elección 
estuvimos a 250 votos de ganar la elección en Pedro Escobedo, hoy la vamos a ganar. De acuerdo a sondeos de 
opinión realizados, nuestro abanderado, Salvador Piña, está en primer lugar, seguido de la propuesta del PRI, y en 
tercera posición, Acción Nacional. Tenemos una posibilidad real de ganar hasta con cinco puntos porcentuales, en 
Huimilpan y Arroyo Seco tenemos buenas expectativas, mientras que en Tequisquiapan, con Maricruz Flores, 
seguramente daremos la sorpresa”. Cabe señalar que el cierre de campaña en Tequisquiapan tuvo por objetivo 
realizar una feria de servicios en la colonia Adolfo López Mateos. IEEQ. Camacho Esquivel también hizo referencia 
a los sellos que fueron encontrados rotos en los vehículos que trasladaron las boletas para la elección local, desde 
la Ciudad de México a Querétaro. Explicó que el representante legal del PRD verificó que no existiera irregularidad; 
sin embargo, aplicó una metáfora futbolística. “La indicación que tiene nuestro representante es que se mantenga 
al pendiente de la revisión y distribución de los paquetes para que estén en sus destinos, tenemos la confianza en 
la autoridad electoral. (…) Cuando en un partido de futbol no se habla del árbitro es porque hizo bien su trabajo, 
cuando las críticas son sobre el árbitro, es porque el partido fue muy malo, y aquí lo que esperaría es que lo que 
menos se mencione es el trabajo de la autoridad electoral”. Finalmente, Camacho Esquivel dijo que realizará su 
cierre de campaña en la capital del estado, con una caravana masiva que recorrerá las principales de la ciudad. 
(a.m., 8-A) 
 
 
PRESIDENTES DE CASILLA PODRÁN RESGUARDAR PAQUETES ELECTORALES 
Por Esmeralda Trueba 
El presidente general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, dio a conocer 
que los 2 mil 428 presidentes de mesa directiva de casilla podrán resguardar en sus viviendas los paquetes 
electorales que se habrán de utilizar el próximo 7 de junio, para la jornada electoral. A pregunta expresa sobre si es 
cierto que entregarán estos paquetes a los presidentes de casilla y que éstos las tendrán en sus casas sin vigilancia 
policial, el presidente general del IEEQ respondió: “Hay que recordar que son 2 mil 428 casillas, son 2 mil 428 
ciudadanos a los cuales se les está entregando el paquete electoral”. ¿O sea, sí se van a quedar en sus casas? “Sí, 
todos los procesos electorales han sido así siempre, y además así lo marca la ley”. Señaló que inclusive los plazos 
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en los que se le entregan los paquetes electorales a los presidentes de mesas directivas de casillas por los 
Capacitadores Asistentes Electorales (Caes), que otorgan ambos paquetes, tanto el federal como estatal, lo hacen 
cinco días previos a la jornada electoral, acto que dijo, está establecido en los protocolos de ley. Al señalar si esto 
no se contrapone a los protocolos de seguridad, Romero Altamirano indicó: “Al contrario, creo que cuando la 
elección está en manos de los ciudadanos, es cuando es más confiable, y es justamente los procesos que estamos 
empezando a ver, cualquier ciudadano en el uso de sus derechos pudo ser consejero”, reiteró. De tal manera que 
precisó que la responsabilidad de no violar los sellos de estos paquetes electorales y entregarlos íntegros el día de 
la jornada electoral, cae en los presidentes de las diferentes mesas directivas de casillas. Por su parte, ante el sello 
roto del tráiler que transportaba las boletas electorales, el presidente general del Consejo Electoral puntualizó que 
desde las 8:00 horas de este domingo, todos los consejos distritales y municipales en presencia de representantes 
de todos los partidos políticos, llevaron a cabo la contabilidad e inspección de las boletas en un acto de 
transparencia. “Estas boletas hoy están siendo contadas por todos los consejos distritales y municipales, en 
presencia de representantes de todos los partidos políticos que acreditaron representante, están contando una por 
una todas las boletas de las tres elecciones y las están revisando y las enfajillarán, que serán los paquetitos que le 
darán a cada uno de los presidentes de las mesas directiva de casilla”, precisó. Además precisó que estos tráileres, 
desde que salieron de las instalaciones de talleres gráficos, venían custodiados por la Policía Federal; una vez 
ingresando a territorio estatal fueron custodiadas por policía tanto estatal, como federal, garantizando con ello, 
dijo, la seguridad de las boletas, además señaló que aparte de los sellos había unos cintillos foliados, mismos que el 
notario en la Ciudad de México dio cuenta, y mismos folios que se encuentran en la fe de hechos del notario de 
Querétaro que atestiguo el acto. (a.m. 8-A) 
 
LOYOLA NO VE POLÉMICA EN DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
Por Diego Armando Rivera 
El candidato a gobernador de la alianza ‘Querétaro Nos Une’, Roberto Loyola Vera, dijo no haber visto ninguna 
polémica sobre la documentación que llegó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, organismo del cual dijo 
tener absoluta confianza y respeto. El presidente municipal de Querétaro con licencia se refirió a la llegada de la 
documentación electoral para el proceso local, la cual llegó en tráileres con los sellos de seguridad rotos. Ante esto, 
dijo que no observó ninguna polémica por este suceso y, muestra de ello, es que los representantes de los partidos 
políticos aprobaron su traslado. “Al recibirlas encontraron algunos de los paquetes, al parecer, con los sellos rotos, 
productos de la vibración; eso fue la señal que a mí me llegó y la presencia ahí de los representantes de todos los 
partidos políticos y, reitero, ésa es la información que yo tengo y también la expresión de conformidad de todos los 
representantes”, detalló. En este contexto, explicó que siempre ha tenido confianza en el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro y siempre la tendrá. “Absolutamente (confío en el instituto). Las elecciones en este país las 
conducen los ciudadanos y los ciudadanos son los únicos protagonistas de la historia y de mí han tenido, tienen y 
tendrán siempre, respeto”, señaló. Loyola Vera dijo que nadie podría descalificar por adelantado una elección que 
cree ganar. “Nadie en su sano juicio descalifica por anticipado una elección que piensa ganar, ahí están las 
evidencias de desesperación de aquellos que se saben perdidos”, indicó. Respecto a los últimos días de campaña 
dijo que en ellos pretende visitar prácticamente todo el estado, a excepción de San Joaquín, ya que, al parecer, su 
agenda no se lo permitirá. “Estamos tratando de apretar la agenda, al parecer podré estar en 17 municipios y me 
quedará uno pendiente, porque además, parecería que la agenda no me da para ir a ese municipio, que no solo es 
entrañable, sino referente de mi partido, que es San Joaquín”, señaló. En torno al señalamiento hecho en su mitin 
de cierre, en donde pidió evitar la llegada del PAN a la gubernatura del estado, explicó que le preocupa la 
bipolaridad de su adversario. “Evidentemente me preocupa que esté alguien en esa condición, en esa bipolaridad, 
que esté en condiciones de aspirar”, aseveró. Finalmente, dijo estar de acuerdo con el presidente del Comité 
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Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, aunque aclaró que el triunfo no está en su 
casa. “Estoy totalmente de acuerdo con él, huele a victoria, pero si ustedes ven la cara de él y de quienes lo 
acompañan en la foto, está perfectamente convencido de que la victoria no está en su casa”, finalizó. (a.m. 9-A) 
 
TOMA DE PROTESTA A FUNCIONARIOS ELECTORALES 
 
RINDEN PROTESTA FUNCIONARIOS ELECTORALES 
Por Paulina Rubio 
A siete días de la elección, el Teatro de la República, fue el fin de semana, testigo de la toma de protesta de los 
funcionarios de Mesas Directiva de Casilla para el proceso electoral estatal para el que participarán 21 mil 852 
ciudadanos en los 18 municipios, de los cuáles 14 mil 568 son propietarios y 7 mil 284 son suplentes; el evento 
que fue dirigido por autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), y protagonizado por los funcionarios de casilla. Por su parte Ana Lilia Pérez Mendoza, en su 
calidad de presidenta del Consejo Local en Querétaro del IEEQ (sic), tomó protesta a los funcionarios de mesas 
directivas de casilla a nombre del INE, quien además señaló sentirse convencida de que los trabajos a realizarse en 
el proceso electoral se regirán bajo los principios de certeza, legalidad, independencia e imparcialidad (…) Gerardo 
Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ al tomar la palabra se unió al agradecimiento hacia los 
funcionarios de casilla y recordó la importancia de que la ciudadanía participe cada seis y tres años con la 
responsabilidad de formar parte de un proceso electoral, al tiempo de señalar que un evento como este hace que 
todo valga la pena, “ustedes con su participación, están construyendo un estado y un país”. (Diario de Querétaro 8-
A) 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO  
 
Inserción de la campaña de promoción del voto del IEEQ. (Plaza de Armas 10-A)  
 
CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL 2015 
 
CONSULTA INFANTIL EN LA JORNADA ELECTORAL 
Por Patricia López Núñez 
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) ya tiene voluntarios suficientes para cubrir las 200 Mesas 
Directivas de la Consulta Infantil que se instalarán en esta jornada electoral, anunció la Vocal Ejecutiva, Ana Lilia 
Pérez Mendoza. Aunque a nivel nacional se solicitaban dos voluntarios por casilla, para el estado se solicitaron tres 
voluntarios, porque tendrán que permanecer en el lugar de las 9 de la mañana a las 6 de las tarde. Se trata de 
voluntarios mayores de 18 años, a los que se les dará la posibilidad de que se ausenten de la mesa para acudir a 
ejercer su voto.  (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO LIBRE Y SECRETO 
 
PROMUEVEN SECRECÍA DEL SUFRAGIO 
Por Arlene Patiño flores 
El IEEQ aprobó una campaña informativa sobre la libertad y secrecía del voto, así como para evitar conductas 
relacionadas con su compra y coacción. El presidente del Consejo General Gerardo Romero, declaró que al 
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finalidad será informar a la población sobre los riesgos y la importancia de proteger y la secrecía del voto. 
(ECONOMISTA, 6) 
 
DENUNCIAS  
 
ASEGURA FDS QUE A LOYOLA LO CONSIDERABA SENSATO 
Diego Armando Rivera 
El candidato al gobierno del estado por el Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, aseveró 
que el candidato priista, Roberto Loyola ya se acusó públicamente de los actos de ‘guerra sucia’, debido a las 
declaraciones del candidato priista acerca de que presentará pruebas en contra de Domínguez Servién. Dijo que 
hasta antes de que dieran los actos de ‘guerra sucia’ por parte de Loyola Vera, lo consideraba un hombre sensato y 
educado. “Ya se acusó públicamente, hoy a siete días de las elecciones, se acusa públicamente de lo que he venido 
denunciado toda esta campaña y qué pena porque parecía un hombre sensato, educado así lo reconocía antes de 
ver que ha sido capaz de autorizar, alentar y pagar para generarme ‘guerra sucia’ y ‘guerra negra’, porque se han 
metido con mi familia y con empresarios”, señaló. Domínguez Servién, indicó que no presentará una denuncia ante 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por lo que refirió su adversario priista durante su cierre de 
campaña. Esto debido a que los queretanos ‘denunciarán’ los hechos que ha realizado el candidato priista, el día 
que emitan su voto a favor del candidato panista al gobierno del estado. Aseguró que las declaraciones de Loyola 
Vera reflejan que no ha podido ganarse la confianza de los queretanos con base en propuestas, por lo que está 
preparando más ‘guerra negra’. “Qué bueno que se acusa a una semana para que ni un voto a Roberto Loyola, ni el 
PRI. (…) No soy igual que él, los que vamos a denunciar son las queretanos y los queretanos, los jóvenes de 18 años 
en adelante el 7 de junio”, subrayó. Respecto a lo declarado por el Consejero Nacional del PAN, Santiago Creel 
Miranda, en la que aseveró que romperán el dialogo nacional sí le gobierno estatal o federal interfiere en la jornada 
electoral; el aspirante panista aplaudió el respaldo que ha recibido por parte de su partido, además destacó que 
haya sido Creel Miranda quién emitió esa afirmación. Además, puntualizó que sí el PRI hace “trampas” en las 
elecciones, generará un mal clima en Querétaro y en todo el país. “Aplaudir ese respaldo tan grande que hace mi 
partido y en la voz de Santiago Creel quien es quien lleva las mesas de negociación con el gobierno federal, 
anunciar aquí en Querétaro. Porqué hoy el PAN tiene ya ganado Querétaro y Baja California Sur y San Luis Potosí, y 
ya ganado aunque hay que refrendarlo el 7 de junio. Sí hicieran sus trampas el PRI, pues no nada más va generar 
un clima muy mal en Querétaro sino en todo el país”, subrayó. (a.m. 6-A) 
 
 
CAMPAÑAS DEJAN AL IEEQ  HASTA 80 DENUNCIAS 
Por Arlene Patiño Flores 
Al cierre del viernes pasado, diversos partidos políticos han presentado, en conjunto, 80 denuncias por faltas a las 
reglas electorales ante el IEEQ.  De estás de acuerdo con la información de la Unidad de lo contencioso Electoral del 
organismo, se ha resuelto 50%, pues corresponden a denuncias que se presentaron durante la precampaña  y 
colocación  de propaganda en lugares prohibidos. El resto se han desarrollado a lo largo de la campaña política. La 
última presentada por el PRI fue Roberto Loyola, quién acudió personalmente al IEEQ a denunciar a su 
contrincante del PAN, por insinuar que es responsable de una campaña de desprestigio hacia panista. 
(ECONOMISTA, 6) 
 
GARANTIZAN SEGURIDAD EN JORNADA ELECTORAL DE SJR 
Por Martha Romero 
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La Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) de San Juan del Río dispondrá de todo el personal de la 
corporación para vigilar las zonas de casillas en las que se lleven a cabo las votaciones el 7 de junio, aunado a que 
se contará con el apoyo de corporaciones federales y estatales para vigilar comunidades y vialidades en el día de la 
jornada. El titular de la SSPM, Oswaldo Gómez, dijo que para la jornada electoral se han suspendido descansos, 
permisos y vacaciones a fin de garantizar que todo el cuerpo policiaco esté atento y se garanticen comicios 
tranquilos. Explicó que recientemente se llevó a cabo la última reunión con corporaciones de los tres órdenes de 
gobierno para afinar los detalles del operativo de vigilancia a instalarse durante la fiesta democrática, ratificando 
la presencia de elementos de policía estatal y policía federal en sitios de su injerencia dentro del territorio 
sanjuanense. “Ya nos hemos reunido con los tres órdenes de gobierno y con el área de Desarrollo Político para 
tener todo listo para iniciar el operativo de vigilancia a partir de las 6:00 de la mañana. Asimismo, tendremos 
puesto de mando en la Secretaría de Seguridad Pública, donde estaremos informando minuto a minuto de los 
acontecimientos en la jornada electoral”, precisó Gómez en conferencia de prensa. El secretario de Seguridad 
Pública agregó que ya se cuenta con el plan operativo para el día de las elecciones, mismo que ya fue presentado a 
las autoridades municipales para que se lleve a cabo con el apoyo de otras corporaciones y áreas involucradas en 
las actividades electorales. Gómez indicó que, previamente, elementos policiacos tuvieron una plática con personal 
capacitador del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de 
que se puedan coordinar actividades en caso de que los órganos comiciales requieran de la intervención de los 
uniformados en algún hecho que se pueda suscitar durante la jornada del 7 de junio. “Los elementos policiacos no 
recibieron una capacitación como tal, pero sí hubo una reunión y también un encuentro convocado por la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana que llamó a las corporaciones de los 18 municipios para preparar los 
operativos para las elecciones con personal del INE y el IEEQ presentes”, refirió. De conformidad con el titular de la 
SSPM, son 316 casillas las que se colocarán en todo el municipio de San Juan del Río el día de las elecciones y en las 
que se tendrá presencia de elementos policiacos. “Para el IX distrito se instalan 173 carillas y para el X distrito 
otras 143 casillas, y ya estamos listos para resguardar estas áreas”, advirtió Gómez al añadir que en esta jornada 
electoral, donde se renovará el cargo de gubernatura estatal, 18 alcaldías y 25 diputaciones en el Congreso del 
estado. También se estará contando con la participación del Ejército mexicano, instancia que ya resguarda el 
material electoral y también “ya tenemos personal en las oficinas del noveno como del décimo distrito”. El 
secretario de Seguridad de Pública Municipal en San Juan del Río expuso igualmente que los distintos uniformados 
permanecerán en sus puestos hasta la medianoche del 7 de junio para resguardar la zona donde se pudiera llevar a 
cabo el festejo de los candidatos que resulten triunfadores de los comicios de este año. (El Universal, 2) 
 
COLUMNA: MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
GRITOS Y SOMBRERAZOS Se puso tenso el ambiente en el Instituto Electoral (IEEQ) cuando al representante del 
PAN, Martín Arango, se le ocurrió llamar cobardes a los Consejeros electorales, mientras votaban en sentido de 
rechazo las denuncias que presentó el albiazul. Mientras el presidente del Consejo, Gerardo Altamirano, le pedía 
ser respetuoso o que se saliera, Arango tomó valor para alzar más la voz y hasta gritarles de todo (como "¡ese es el 
PRIEEQ!") mientras los Consejeros salían a un receso de cinco minutos. No paró ahí el pleito. Cuando los ánimos se 
"calmaron" y se reanudó la sesión, Arango retó a los Consejeros a "verse afuera" y los esperó durante diez minutos 
en su camioneta donde pretendía llevarlos a ver la barda que se negaron a sancionar. Para satisfacción de los 
panistas, el berrinche de Arango no fue del todo improductivo, los Consejeros sancionaron con 341 mil pesos al 
Partido del Trabajo por los espectaculares contra Pancho Domínguez. Pero los espectaculares siguen ahí. ¿Se vale? 
(Diario de Querétaro  4-A) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EN RIESGO, IMPARCIALIDAD DE COMICIOS, REITERA PAN 
Lo anterior señaló el representante del PAN ante el INE, Jesús Roberto Franco. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
TRIBUNAL ELECTORAL EN GUARDIA PERMANENTE 
Patricia López 
Querétaro, Qro.- El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) mantendrá las guardias de 24 horas durante 
el último tramo de la jornada electoral, aunque espera que todo el proceso sea ejemplar, señaló la magistrada 
presidenta Gabriela Nieto. Sostuvo que todas las personas que laboran en el tribunal están preparadas y en espera 
del día de la votación, pero no se prevén mayores problemas, incluso frente a un posible aumento de las denuncias 
y recursos legales. "Estoy convencida de que en Querétaro los procesos siempre se desarrollan de la mejor manera, 
en apego a la normatividad, es claro que el TEEQ como órgano especializado en materia jurisdiccional, estará 
atento a los medios de impugnación que se presenten y estará trabajando de manera conjunta con el organismo de 
carácter administrativo", puntualizó. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
DISTRITO X CRECIMIENTO DE 8 MIL ELECTORES 
Se presenta el crecimiento que ha tenido este distrito en la lista nominal, desde la elección del 2009 a la fecha. 
(Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
CONSULTA INFANTIL EN LA JORNADA ELECTORAL 
La Junta local del INE ya tiene voluntarios suficientes para cubrir las 200 mesas de la insulta infantil que se 
instalará en esta jornada electoral. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
IGNORA FECHA DE COMICIOS EL 22% DE LOS ELECTORES 
Los queretanos destacarán el 7 de junio por su alta participación electoral, pese a que la Encuesta Nacional de 
Opinión Pública, revela que 22% de los mexicanos desconocían que habrá elecciones. (Diario de Querétaro 15-A) 
 
 
ATAQUES NO EMPAÑARÁN COMICIOS, CONFÍA EL CCE 
Así lo consideró el coordinador del Consejo Coordinador Empresarial, Fernando Lugo García. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
LLAMA LA IGLESIA A VOTAR 
(Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
MAPACHES CRIMEN SIN CASTIGO 
Amenazas para votar por determinado candidato, compra del voto, inducción, proselitismo con recursos públicos y 
falsificación de credenciales son delitos comunes en los comicios. La información de la FEPADE, obtenida a través 
de la Ley de Transparencia, desglosa en primer lugar al DF, con 432 denuncias atraídas. A la inversa están: 
Querétaro con 47, Colima con 44, San Luis Potosí con 42 y Baja California Sur con 40. (El Universal Querétaro 5-
E) 
 
HACE SEIS AÑOS 
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Se presenta la recopilación de información publicada hace seis años. Un día como hoy pero de 2009, se informaba 
sobre el dramático ascenso de los Gallos Blancos. Pancho Domínguez enviaba una felicitación al equipo mediante 
un mensaje político. En tanto, Calzada del PRI prometía un gobierno justo y de progreso. (Noticias 7-¿Quién 
Sigue?) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS, COALICIÓN Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
DIALOGAN HOY CANDIDATOS A GOBERNADOR EN LA UAQ 
Participan Celia Maya, Francisco Domínguez, Roberto Loyola y Adolfo Camacho. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
CIERRAN CAMPAÑAS CANDIDATOS A PRESIDENCIA DE SAN JUAN 
Con la presencia de dos de los candidatos a la gubernatura, Roberto Loyola y Francisco Domínguez, los partidos 
políticos realizaron el acto simbólico para el término de las actividades de difusión política durante este fin de 
semana. (Capital Querétaro 27) 
 
PAN 
 
DOMÍNGUEZ: DESARROLLO PARA TODAS LAS REGIONES 
Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN a la gubernatura, considera que la creación de nuevos polos de 
desarrollo es crucial para la economía del estado y lograr abatir la pobreza y generar empleo en las diversas 
regiones queretanas. (El Financiero Bajío 1-B y 6-A) 
 
LOYOLA NO TIENE HOMBRÍA 
Francisco Domínguez Servién, aseguró que el PRI es igual al crimen organizado y exigió al candidato priísta al 
gobierno del estado, Roberto Loyola Vera, que acepte que la guerra sucia sale de su casa de campaña.  (Noticias 3-
¿Quién sigue? y a.m. 6-A) 
 
CUIDEN “A ESOS COCHINOS DEL PAN”: DOMÍNGUEZ 
Así se expresó, “en un lapsus”, el candidato del PAN a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién, quien señaló 
que ante la posibilidad de un fraude no hay que confiarse. (Plaza de Armas 1) 
 
VOY A ARRASAR EN SAN JUAN DEL RÍO, DICE PANCHO 
Durante el cierre de su campaña electoral en San Juan del Río, Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN a 
la gubernatura, dijo que se ha construido la unidad, lo que garantizará que el triunfo con una diferencia entre 4 y 8 
puntos. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 3-¿Quién sigue?) 
 
CIERRA PANCHO SU CAMPAÑA EN AMEALCO 
Durante el evento, el candidato del PAN a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién, se comprometió a 
combatir la pobreza extrema y la marginación. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 1-A y 3-¿Quién sigue? y a.m. 
6-A) 
 
CIERRE MASIVO DE CAMPAÑA DE PANCHO 
Alrededor de 15 mil personas se congregaron en el estadio municipal en el cierre metropolitano de los candidatos 
del PAN. (Capital Querétaro 2) 
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CREARÍA PANCHO INSTITUTO DE ATENCIÓN A MIGRANTES 
(Diario de Querétaro 5-A, Noticias 3-¿Quién sigue?, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
PRI LO MÁS PARECIDO A LA CRIMEN ORGANIZADO, AFIRMA DOMÍNGUEZ 
Así respondió el candidato panista a lo expresado por su contrincante del PRI, Roberto Loyola Vera. (Diario de 
Querétaro 5-A) 
 
LE VOY GANANDO 
Así lo afirmo Francisco Domínguez, pues indicó él cuenta con una ventaja sobre sus adversarios. (Noticias 3-
¿Quién sigue?) 
 
TENDRÁN “APP” PARA DENUNCIA ELECTORAL 
Informó Francisco Domínguez, el Comité Estatal del PAN presentará la aplicación para teléfonos celulares a través 
de la cual se compartirán el tiempo real fotografías y videos de posibles irregularidades durante el proceso 
constitucional. (a.m. 6-A) 
 
FOTO NOTA 
Se desearon suerte el timonel de Gallos, Manuel Vucetich, y el abanderado del PAN a la gubernatura, Pancho 
Domínguez, al coincidir en un restaurante.  (Capital Querétaro 1) 
 
AMAGA CON ROMPER DIÁLOGO 
Así lo advirtió el coordinador de candidaturas estatales del PAN, Santiago Creel Miranda.  (Diario de Querétaro 3-
A, Noticias 6-¿Quién sigue?, El Universal Querétaro 1-A y 6-A, a.m. 1-A y 6-A) 
 
KORS ES UNA INVENCIÓN DEL PRI 
Afirmó el dirigente estatal del PAN José Luis Báez Guerrero. (El Economista Querétaro 6) 
 
URGE ACLARACIÓN SOBRE EL “SEÑOR KORS”: LOMELÍ 
Así lo consideró el diputado independiente de la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega. (Plaza de Armas 3) 
 
VAMOS A DEFENDER EL TRIUNFO: MAV 
Así lo informó ante cerca de 15 mil personas, en el estadio municipal. (Capital Querétaro 4) 
 
LA ENCUESTA SE LEVANTÓ EN UN EVENTO DEL PRI Y AHÍ TAMBIÉN LE VOY A GANAR 
Así afirmó el candidato sobre el estudio que se publicó en un medio nacional, donde el aspirante tricolor, aventaja 
con un punto. (Noticias 2-¿Quién sigue?) 
 
“VAMOS A GANAR”, DICE MARCOS AGUILAR 
 (a.m. 5-A) 
 
IMPULSO REAL A LA BICICLETA: MARCOS 
Afirmó al reunirse con unos 400 ciclistas, será una de las acciones que aplicará de ganar las elecciones.  (Diario de 
Querétaro 6-A, Noticias 1-A y 2-¿Quién sigue?, a.m. 5-A y Capital Querétaro 1) 
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“LOS MERCADOS RECIBIRÁN TODO EL APOYO Y RESPALDO” 
Aseguró el candidato Marcos Aguilar Vega, de ser electo alcalde de la capital.  (Noticias 2-¿Quién sigue?, El 
Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 7-A) 
 
CORREGIDORA: VA AN POR GOBIERNO TRANSPARENTE 
Así lo indicó Mauricio Kuri, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora. (El Universal Querétaro 
6-A, a.m. 7-A y El Economista Querétaro 6) 
 
“ENRIQUE VEGA ME DEJA UN GRAN RETO, PERO VAMOS A CUMPLIR” 
Así lo manifestó el candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, José Guadalupe García. (Noticias 
8-¿Quién Sigue?) 
 
IMPULSARÁ GUILLERMO VEGA TURISMO EN SAN JUAN 
(a.m. 7-A) 
 
APOYARÁ DAESY HINOJOSA A MUJERES 
Así lo indicó la candidata del PAN por el primer distrito local. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
DESPLEGADO “¡NUESTRAS PROPUESTAS SON TUS PROPUESTAS!” 
“Pancho Domínguez ha visitado 18 municipios de nuestro estado”. “Marcos Aguilar ha visitado las 7 delegaciones 
de nuestra ciudad”. (Diario de Querétaro 16-A) 
 
DESPLEGADO “PANCHO GOBERNADOR. MARCOS PRESIDENTE MUNICIPAL” 
“¡Querétaro ya decidió!”. (a.m. 1-4-Especial) 
 
DESPLEGADO “PANCHO GOBERNADOR” 
“Somos más. Por mayor tranquilidad”. (Noticias 2-A, El Universal Querétaro 5-C, Capital Querétaro 5 y El 
Financiero Bajío 8-B) 
 
DESPLEGADO “TÚ YA DECIDISTE, ES MARCOS AGUILAR PRESIDENTE MUNICIPAL AYUNTAMIENTO DE 
QUERÉTARO” 
(Noticias 5-A) 
COALICIÓN Y PRI 
 
VIGILARÁN MIL 200 ELEMENTOS LOS COMICIOS: JORGE LÓPEZ PORTILLO 
(Plaza de Armas 9) 
 
UNIDOS Y FUERTES AL TRIUNFO: LOYOLA 
Más de 15 mil personas congregó en el Querétaro Centro de Congresos, Roberto Loyola Vera, candidato del PRI a la 
gubernatura, en su cierre de campaña, acompañado por Manuel Pozo Cabrera, candidato del tricolor a la alcaldía 
de la capital, ambos arropados por la dirigencia nacional del PRI.  Loyola Vera firmó que defenderá a Querétaro del 
peligro que representa Francisco Domínguez, a quien calificó de violento, mentiroso y cuya vida ha estado envuelta 
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en escándalos. (Diario de Querétaro 1-A y 8-A, Noticias 1-¿Quién sigue? y 5-¿Quién sigue?, Plaza de Armas 1 y 4, 
El Universal Querétaro 1-A y 4-A, a.m. 9-A y Capital Querétaro 1) 
 
ESPINOZA PAZ EN EL CIERRE DE RLV 
(Noticias 1-A) 
 
CIERRA LOYOLA CAMPAÑA EN CORREGIDORA 
Ante más de 3 mil personas reunidas en el lienzo charro, Hermanos Rodríguez, en el municipio de Corregidora, el 
candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, cerró campaña comprometiéndose a impulsar la agricultura y la 
ganadería. (Diario de Querétaro 14-A, Noticias 4-¿Quién sigue?, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-
A) 
 
PREVÉ ROBERTO “BUEN MARGEN DE DIFERENCIA” 
El candidato Roberto Loyola Vera, dijo que revertirá los efectos de la guerra sucia con el resultado que obtenga en 
las votaciones este próximo 7 de junio, el cual dará un “buen margen de diferencia” con respecto a su adversario 
panista. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
SENADORES Y DIPUTADOS RESPALDAN A LOYOLA 
Emilio Gamboa, coordinador de la bancada del PRI en el Senado, afirmó que “Loyola tendrá todo el apoyo de los 54 
senadores en el Congreso y en la Cámara de Diputados”. Fijó que Roberto Loyola es la mejor oferta para continuar 
el trabajo y transformación de Querétaro, después del gobierno exitoso que dejará José Calzada. (Diario de 
Querétaro 9-A y Plaza de Armas 5 y a.m. 1-A y 9-A) 
 
DARÁ LOYOLA CONTINUIDAD A LOGROS DE JC: DESCHAMPS 
Tras señalar lo anterior, el senador y líder del STPRM reconoció el buen gobierno del primer priista queretano, 
José Calzada Rovirosa. (Plaza de Armas 4) 
 
CIERRA LOYOLA CAMPAÑA EN CORREGIDORA 
Ante cerca de 15 mil militantes, el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, reconoció el trabajo del 
priismo queretano y afirmó que con Roberto Loyola, en Querétaro hay condiciones para ganar la gubernatura. 
(Noticias 1-A y 5-¿Quién sigue?, Plaza de Armas 1 y Capital Querétaro 3) 
 
VEO A UN LOYOLA MUY SÓLIDO 
Expresó Manuel Pozo Cabrera, en el marco del cierre de campaña en la capital queretana de Roberto Loyola. 
(Noticias 4-¿Quién sigue?) 
TONA EN EL QCC NO SE VE CON LOYOLA 
El ex líder del PRI estatal ve elecciones muy reñidas afirmó que su compromiso está con EPN. (Capital Querétaro 
1) 
 
LOYOLA CANDIDATO DE LUJO: TORRES LANDA 
Considera el empresario Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
DEBE PANCHO TRANSPARENTAR ORIGEN DE SUS RECURSOS 
Así lo expresó el senador priista, Gerardo Sánchez García. (Plaza de Armas 5) 
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SIEMBRA FDS DUDAS CON EL “SEÑOR KORS”: TORRES LANDA 
Declaró el empresario queretano Juan Arturo Torres Landa. (Plaza de Armas 4) 
 
REITERA POZO SU OFERTA DE UN GOBIERNO CON VALORES 
Afirmó al acompañar en su cierre en la capital queretana al candidato a Gobernador Roberto Loyola Vera.  (Diario 
de Querétaro 1-A y Noticias 1-A y 4-¿Quién sigue?) 
 
HA SIDO UNA CAMPAÑA PERFECTA: MANUEL POZO 
Así definió al cuestionársele su opinión sobre estos 58 días de campañas.  (Noticias 4-¿Quién sigue?) 
 
NO HAY BALANCE DE LO QUE HEMOS GASTADO 
Así lo aseguró Manuel Pozo, informó que al terminar la campaña presentará un cierre administrativo.  (Noticias 4-
¿Quién sigue?) 
 
TRABAJARÉ PARA LA ENCUESTA DEL 7 DE JUNIO: POZO 
El candidato mencionó que su campaña estuvo basada en las propuestas y en la integridad, con la cual llegará al 
triunfo. (Plaza de Armas 5,  El Universal 1-A y 5-A y a.m. 9-A) 
 
COMPROMISO 
Cierra de campaña del candidato priista a la alcaldía queretana, Manuel Pozo, en el Centro Histórico, quién pide a 
la ciudadanía que reflexionen su voto.  (Capital Querétaro 4) 
 
“LABOR EN EQUIPO QUE SE TRADUCE EN UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA” 
Así lo declaró Javier Ortega, candidato a presidente municipal de Corregidora, por la coalición PRI, PVEM y PANAL. 
(Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“HAY QUE MANTENER UN CLIMA DE CIVILIDAD” 
Así lo propuso el candidato del PRI a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada. (Noticias 8-¿Quién 
Sigue? 
 
LOS CIUDADANOS EXIGEN CLARIDAD: MARIO CALZADA 
(Plaza de Armas 3) 
 
DETECTAN REVENTADORES ELECTORALES EN SAN JUAN, AFIRMA SÁNCHEZ VÁZQUEZ 
Por lo anterior dijo que son hombres corpulentos que amedrentan a las mujeres de las brigadas. Aún no se sabe si 
forman parte de un partido político. (Plaza de Armas 6 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
PROMETE DORANTES SERVIR A CIUDADANÍA 
Así lo indicó David Dorantes, candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el PRI y PT. (El Universal 
Querétaro 5-A y Capital Querétaro 27) 
 
“CREAR LA DIRECCIÓN DE SALUD” 
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Así lo aseveró la candidata del PRI para la presidencia municipal de Pedro Escobedo, Betty León. (Noticias 7-
¿Quién Sigue?) 
 
RESPALDAN TRANSPORTISTAS A BETY LEÓN 
(Capital Querétaro 27) 
 
“PROYECTOS PRODUCTIVOS EN TODOS LOS SECTORES” 
Así lo indicó la candidata del PRI, Anayeli Álvarez, candidata a edil de San Joaquín, (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
MÁS EDUCACIÓN PROMETE GUSTAVO MENDOZA 
Así lo propuso el candidato del PRI a diputado local por el VIII distrito. (Capital Querétaro 27) 
 
“VAMOS A PONER EL RELOJ DEL PAÍS EN TIEMPO PARA EL DESARROLLO” 
Así se comprometió Hugo Cabrera, candidato a diputado federal por el primer distrito de la coalición PRI-PVEM. 
(Noticias 6-¿Quién Sigue? y a.m. 3-A) 
 
DESPLEGADO “MANUEL POZO PRESIDENTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO” 
“¡Vota con fuerza!” Vota #PozoPresidente”. (Plaza de Armas 11) 
 
PRD 
 
ABANDERADO PERREDISTA LLAMA A RAZONAR Y VALORAR SUFRAGIO. 
Así lo expresó el candidato al gobierno del Estado de Querétaro, Adolfo Camacho, quién exhorto a la ciudadanía a 
valorar las últimas propuestas de todos los candidatos. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ASEGURA CAMACHO QUE EL PRD DARÁ SORPRESAS 
Así lo aseguró, tras la expectativa de ganar en presidencias municipales en de Arroyo Seco, Pedro Escobedo, 
Huimilpan y Tequisquiapan.  (a.m. 8) 
 
CENTRAL DE ABASTOS “DE VANGUARDIA” 
Lo anterior se comprometió Gonzalo Bárcenas, candidato del PRD a la presidencia municipal de Querétaro. (Diario 
de Querétaro 13-A) 
 
DESPLEGADO “A LA CIUDADANÍA EN GENERAL” 
“Gerardo Ríos, presidente del CEE del PRD en Querétaro, informa a través de un comunicado el rechazo de la 
campaña negativa de difamación y desinformación que ha venido realizando el PAN, que afecta a su partido y a la 
militancia”. (Diario de Querétaro 12-A y Noticias 4-A) 
 
 
DESPLEGADO “#PRDUNIDO JUNTOS SÓLO CONTIGO CIUDADANO” 
“#queremos ser tu voz Gracias!”. (Noticias 6-C) 
 
PVEM 
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ATENTA PAN CONTRA TRANSPARENCIA: ASTUDILLO 
Afirmó el secretario general del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, quien cuestiona a Francisco 
Domínguez sobre el “señor Koprs”. (Plaza de Armas 3) 
 
AUGURA ASTUDILLO TRIUNFO DE JAVIER ORTEGA 
Así lo consideró el secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo. (Capital Querétaro 26) 
 
“NO SE DEJEN ENGAÑAR, EL DE ENFRENTE UN DIPUTADO QUE NO HA SABIDO CUMPLIR” 
Así lo manifestó Raúl Orihuela, candidato a la presidencia municipal del PVEM. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
ADVIERTE ASTUDILLO QUE VIGILARÁN EL VOTO 
Por lo anterior advirtió que en el municipio de Tequisquiapan desplegarán un ejército para la vigilancia del voto a 
favor de los candidatos Raúl Orihuela y Justino Gómez. (a.m. 8-A) 
 
MORENA 
 
SOY LA ÚNICA DE IZQUIERDA: CELIA MAYA 
Así lo señaló por su visión social. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
“NOTI-CITAS” 
Sobre el título “Voy a ganar contra todos los pronósticos: Celia Maya” É.G.LE versa: “A Celia le entregaré de 
gobernadora cetro (¿Y cuándo me subiré a nuestro soñado metro…?) (Noticias 11-A) 
 
“HAY UN DESPERTAR CIUDADANO” 
Así lo consideró la candidata de MORENA al I distrito federal, Juana Patricia Ojeda. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
“VAMOS A ENFRENTAR LAS REFORMAS ESTRUCTURALES” 
Así lo comentó Refugio Martínez, candidato de MORENA por el II distrito federal. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
“SI PIERDO VOY A SEGUIR HACIENDO LO DE SIEMPRE” 
Así lo manifestó Gisela Sánchez, candidata de MORENA por el III distrito federal. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
“NO VOY A PERDER” 
Lo anterior apuntó el candidato al IV distrito federal por MORENA, Luis Bárcenas. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
DESPLEGADO “CELIA MAYA GOBERNADORA” 
“Por la justicia que Queremos”. (Noticias 7-A y a.m. 11-A) 
 
MC 
 
MOVIMIENTO CIUDADANO SE SUMA A MAURICIO KURI 
Lo anterior dio a conocer el dirigente municipal del partido Movimiento Ciudadano, Hernán Cortés. (Capital 
Querétaro 26) 
 



 
LUNES 1 DE JUNIO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 20 

 

PANAL 
 
CIERRE ESPECTACULAR DE JUAN GUZMÁN, CANDIDATO DEL PANAL A LA ALCALDÍA DE HUIMILPAN 
(Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
DE CARNE Y HUESO…CON JUAN GUZMÁN 
Se presenta entrevista de semblanza con el candidato del PANAL a la alcaldía de Huimilpan, Juan Guzmán. (Capital 
Querétaro 32) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
Querétaro, Qro.- Las demandas de la ciudadanía que más han permeado en esta campaña electoral que está por 
concluir este miércoles, a Dios gracias, fueron la inseguridad, el empleo y el mal servicio del transporte público. Así 
que los que lleguen a los muchos cargos hoy en disputa no tendrán que contratar detectives ni analistas sesudos 
para saber en qué rubros deben ponerse a trabajar. Si bien Querétaro es líder en muchos temas y tiene un 
gobierno muy bien calificado en la actualidad, hay rezagos que la ciudadanía ya dejó muy claros ante los 
candidatos. Nomás falta que les hagan caso. OTRO DEBATE LIGHT Diluida anoche la cresta del oleaje futbolero con 
la histórica, inédita e increíble final Querétaro-Santos, restan sólo 3 días de actividad proselitista a los candidatos 
que ya adelantaron el fin de semana sus más multitudinarios cierres de campaña y hoy, como actividad relevante, 
se presentan en la UAQ los 4 aspirantes a gobernador para un panel informativo en el que únicamente se harán 
daño con la mirada. El encuentro tiene temática muy definida y las confrontaciones están convencionalmente 
prohibidas. Originalmente ideado para que este fuera el debate que haga diferencia, todo devino en un encuentro 
que se antoja resultará bastante descafeinado. Veremos. NACHO Y "EL JEFE" Ecos de la gran final jugada anoche en 
el estadio Corregidora: sorprendió la inusual presencia en el palco principal de dos personajes con fuerte liderazgo 
panista: el exgobernador Ignacio Loyola Vera con el exsenador, excandidato, exdiputado, ¡ex todo, pues! pero 
también muy poderoso queretano Diego Fernández de Cevallos. A sólo una semana de las elecciones, a estos dos 
panistas se les sigue viendo más cómodos entre rojos que entre azules. LUPE EL MALQUERIDO El Partido Acción 
Nacional mostró su poder de convocatoria al reunir dirigencias nacionales y estatales, además de llenar el estadio 
municipal aun cuando desde temprana hora una fuerte lluvia amenazaba con enfriar los ánimos el sábado. Pese a 
ese esfuerzo, que enfatizaron reforzaba la unidad de los blanquiazules, destacaron dos detallitos: que el candidato 
a la alcaldía de El Marqués, Guadalupe García Ramírez, al parecer no fue invitado a la fiesta pese a que estaba 
dedicada a todos los candidatos metropolitanos. El más silvestre de todos los candidatos, que Aunque Usted no lo 
Crea también es diputado federal, no se ha cansado de hacerse el indeseable hasta con sus compañeros de partido 
que aseguran que el también papá de Brandon "es ingobernable". El otro asunto es una anécdota cuando el 
candidato a la gubernatura panista urgía a los votantes a apoyar su propuesta, evitar el mapacheo y la compra de 
votos al que -dijo- podría recurrir el Revolucionario Institucional. La reiteración de votar apoyar al PAN y 
denunciar al PRI llegó a un trabalenguas que el panista terminó diciendo "¡no se confíen de esos cochinos 
panistas!". Todo sin darse cuenta, obvio, porque volvió a pedir apoyo a los candidatos de su partido y denunciar 
cualquier trampa que pueda cometer el tricolor. MALAS VIBRACIONES El traslado de cuatro millones y medio de 
boletas que se usarán este 7 de junio provocó daños "menores" en los sellos de los paquetes, ya que algunos 
aparecieron rotos cuando el tráiler se abrió ante los Consejeros electorales, el notario público y personas 
presentes. La explicación que se dio sobre las posibilidad de que las vibraciones del trasladado rasgaran los sellos 
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no generó controversia alguna en el lugar ni protestas por parte de quienes asistieron, aunque sí fueron motivos 
para ooootra protesta del panista Marcos Aguilar. A ver si el caso no es motivo de inconformidades o alegatos de 
ilegalidad después de la jornada. GRITOS Y SOMBRERAZOS Se puso tenso el ambiente en el Instituto Electoral 
(IEEQ) cuando al representante del PAN, Martín Arango, se le ocurrió llamar cobardes a los Consejeros electorales, 
mientras votaban en sentido de rechazo las denuncias que presentó el albiazul. Mientras el presidente del Consejo, 
Gerardo Altamirano, le pedía ser respetuoso o que se saliera, Arango tomó valor para alzar más la voz y hasta 
gritarles de todo (como "¡ese es el PRIEEQ!") mientras los Consejeros salían a un receso de cinco minutos. No paró 
ahí el pleito. Cuando los ánimos se "calmaron" y se reanudó la sesión, Arango retó a los Consejeros a "verse afuera" 
y los esperó durante diez minutos en su camioneta donde pretendía llevarlos a ver la barda que se negaron a 
sancionar. Para satisfacción de los panistas, el berrinche de Arango no fue del todo improductivo, los Consejeros 
sancionaron con 341 mil pesos al Partido del Trabajo por los espectaculares contra Pancho Domínguez. Pero los 
espectaculares siguen ahí. ¿Se vale? SORPRENDE MORENA En la encuesta realizada por la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ) se confirman los comentarios que se escuchaban por todas partes: que el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) rebasaría al Partido de la Revolución Democrática (PRD) con su candidata 
revelación. En dicho ejercicio Celia Maya obtiene 2.8 por ciento de la preferencia electoral y Adolfo Camacho, del 
PRD, sólo el 1.3 por ciento, lo que de confirmarse sería histórico, pero a la baja. Sería el peor escenario pues para el 
partido manejado, o mejor dicho manipulado por la corriente de Nueva Izquierda, mejor conocida como "Los 
Chuchos". Mientras que la nueva franquicia de Andrés Manuel López Obrador se enfila a conservar su registro, el 
partido del sol azteca podría perderlo. OSPITAL A CAMINAR Las reglamentaciones, la fiscalización de recursos y 
los bajos topes de inversión obliga a que el mayor gasto de una campaña para diputado federal sea el de las suelas 
de los zapatos. Y para ejemplo Paul Ospital, uno de los candidatos a la diputación federal del tercer Distrito, que 
tuvo un promedio de 11 horas diarias; sí, ¡11 horas! caminando de casa en casa en lo que lleva de campaña. 
"Tocamos puertas, entregamos nuestro proyecto en la mano de los ciudadanos y las ciudadanas, los saludamos, 
nos presentamos... he sido un candidato de tierra", nos dijo sobre las intensas caminatas que se avienta bajo el sol 
inclemente de estos días. Y es que hay que traer muchas ganas para hacer campaña como la está haciendo Ospital, 
quien se disputará con el panista Gerardo Cuanalo la diputación federal. HERMANO MENOR En su visita hace dos 
semanas a Querétaro, el dirigente nacional del PRD, Carlos Navarrete, dijo que Morena era "el hermano chiquito 
que pateaba las espinillas al hermano mayor". Ahora se ve que las patadas fueron más arribita. PAREJITOS Los 
candidatos de San Juan del Río cerraron campañas este fin de semana y las cosas se siguen viendo muy parejas 
entre el abanderado priista a la alcaldía, Gerardo Sánchez Vázquez, y Guillermo Vega, el del PAN. Ambos hicieron 
muy buenas campañas y es claro que entre ellos dos está el próximo presidente municipal, pues aunque los otros 
partidos hicieron su esfuerzo, no les alcanzará para dar batalla a los dos legisladores que vienen trabajando por 
este proyecto muchos años. Entre las encuestas que cada candidato hizo por su cuenta, los números no mienten, y 
marcan una diferencia muy corta entre cada uno de ellos, así que estaremos ante una de las elecciones más reñidas 
de los últimos años. Los ánimos están encendidos y ambos contendientes defenderán el voto con uñas y dientes, 
para ello ya cuentan con un ejército de defensores que ya se dispersan por todo el municipio, habrá que esperar 
que se conduzcan con tranquilidad y que el proceso no se vea manchado por disturbios. TEQUIS DE MAL EN PEOR 
En el atribulado Tequisquiapan dos ovejas negras se disputan la presidencia municipal, pareciendo que el 
expanista Raúl Orihuela es el "menos peor" y que podría ganar al peorcito David Dorantes, diputado experto en el 
chapuineo y la mentira. Después de mucho pelear dentro del PAN y tras haber encabezado la administración 
municipal en el trienio 2009-2012, Orihuela se salió el partido azul y fue postulado para regresar al pargo por el 
Verde que dirige Ricardo Astudillo. En cambio David Dorantes, actual diputado, llegó de rebote al PRI después de 
saltar de partido en partido, de derrota en derrota y de mentira en mentira como aquella de que haría foros de cine 
en Tequisquiapan. O sea, de los dos no se hace uno, pero aun así uno de ellos es el próximo alcalde de Tequis. De 
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mal en peor. OTRO EMPATE En Amealco las cosas tampoco se ven claras, pues los contendientes del PRI, Javier 
Flores Becerril, y del PAN, Rosendo Anaya Aguilar, llevan muy corta ventaja, y aunque al principio el panista 
parecería ir de gane, el priísta le dio batalla durante la campaña y logró obtener mayor presencia. Nada está 
definido en Amealco, aunque la experiencia de Rosendo Anaya y la buena relación que tiene con los amealcenses 
podrían darle una pequeña ventaja, pues cabe recordar que ya fue alcalde y recientemente legislador, por lo que ha 
mantenido presencia constante. (DQ, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Otros gallos nos cantarán: A unas horas de que se jugara el partido de vuelta en la final del Clausura 2015 y con el 
futuro de ‘Ronaldinho’ en el aire, la directiva de los Gallos Blancos del Querétaro reveló sus intenciones de hacer 
más “fichajes bomba”. Podría tratarse del volante italiano de la Juventus, Andrea Pirlo, o del goleador marfileño del 
Chelsea, Didier Drogba. En ese entendido, trascendió que la directiva del club de los plumíferos, encabezada por 
Arturo Villanueva y Joaquín Beltrán, contemplan que “se buscaran a refuerzos importantes” para el siguiente 
torneo, cuando el equipo albo participará en el campeonato de Liga y Concacaf. Elixir carmesí: Con la asistencia de 
más de 65 mil personas y una derrama de 60 mdp, eventos como la Feria del Queso y el Vino dejan claro que, si 
bien los territorios arropados por las cálidas brisas del Océano Pacífico y el Mar de Cortés guardan a los 
principales productores de vinos de mesa en tierra azteca, el mayor exportador nacional de los manjares etílicos 
de la uva roja se encuentra muy lejos del mar. Y es Querétaro. Así lo confirmó Ignacio Calderón Muñoz de Cote, 
presidente de la Asociación de Vitinicultores de Querétaro, quien señaló a Ezequiel Montes y Tequisquiapan como 
poseedores un microclima ideal para la vinicultura, lo cual arroja una producción anual de 3 millones de litros o 
250 mil cajas de vino. ¡Enhorabuena! Creel condicionante: El panista Santiago Creel Miranda acompañó a Francisco 
Domínguez Servién en una conferencia de prensa, en donde advirtió que si los azules detectan algunas cosas raras 
durante el día de la jornada electoral, se pondrán en riesgos los acuerdos nacionales. ¿A qué se refiere? A que 
podría el Partido Acción Nacional y sus legisladores, tanto en el Senado de la República como en San Lázaro, 
romper los diálogos que se tienen en diferentes trabajos de las Cámaras. Reunión de amigos: La llegada de los 
Gallos Blancos a la final de la Liga MX reunió a importantes empresarios, personajes políticos y actores sociales 
procedentes de todo México quienes se dieron cita en el estadio Corregidora para atestiguar una histórica final. 
Llamó la atención que confluyeran en el mismo espacio, todos uniformados con la playera del equipo albo, el ex 
gobernador Ignacio Loyola Vera, El Jefe Diego Fernández de Cevallos y José Calzada Rovirosa en el palco del actual 
titular del Poder Ejecutivo. Sin lugar a dudas, las coyunturas políticas también sirven para una buena charla en 
torno al futbol. (El Universal, 2-A) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
La música llora por el sensible fallecimiento del periodista Jaime Almeida. QEPD Como si no estuviera hasta el full 
este circo electoral, ¡Lagrimita vuelve a escena! La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ordenó registrar a Guillermo Cienfuegos, mejor conocido como "Lagrimita", como candidato 
independiente a la presidencia municipal de Guadalajara. Que porque los magistrados consideraron que no se le 
dio derecho de audiencia a Cienfuegos para que respondiera sobre las inconsistencias detectadas en más de 4 mil 
firmas presentadas para obtener su registro como candidato. "Pero pudimos demostrar que nuestra candidatura 
es auténtica y cuenta con el respaldo de mucha gente", se vanaglorió Cienfuegos este sábado en entrevista con 
CNNMéxico.  ¡Órale!, dicen, ¡solo tres días le quedan a Lagrimita para hacer campaña antes de la veda electoral!  
¡Vamos Lagri, tú puedes! Total, para las insulseces que dicen y prometen todos los candidatos, ¡con un día hubiera 
bastado pa'todos!, así que hay tiempo... * Venganza post mortem Harimi Ane, un viudo japonés de 68 años, tiró las 
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cenizas de su difunta esposa al excusado de un supermercado en Tokio,que porque la difunta le hizo la vida "muy 
difícil", según indican la prensa y la Policía. El marido se entregó a las autoridades que investigaban el hallazgo de 
restos de huesos, entre ellos los de un mentón, en un inodoro de un supermercado. "Es que al pasar los años, la 
relación con mi mujer se deterioró mucho. Mi odio hacia ella era cada vez mayor", declaró el hombre. Así decidió 
deshacerse rápidamente de las cenizas tras la cremación. O sea que no veía que fuera su mujer, sino más bien, su 
"brujer"... Como dicen los avezados en el tema: el primer año de casados es el difícil, el resto, ¡no quisieras haber 
nacido..! * Constructoras, ai´les hablan El complejo AbrajKudai contará con 10 mil habitaciones, requerirá una 
inversión de más de 3 mil 100 millones de euros y estará terminado en 2017. Arabia Saudí se ha propuesto, una 
vez más, demostrar su poderío con un gigantesco complejo hotelero que se alzará como una enorme fortaleza en 
medio del desierto. Esta atalaya VIP estará situada a apenas dos kilómetros de la mezquita sagrada de La Meca, 
lugar de peregrinación del Islam. Este faraónico hotel se compondrá de una docena de torres individuales en la que 
se distribuirán las 10 mil habitaciones, 70 restaurantes, varios helipuertos, un enorme centro de convenciones y 
un centro comercial. No es el primer proyecto hotelero que quiere aprovechar el enorme flujo de peregrinos que 
atrae cada año La Meca. Ash, refutan, y como solo los peregrinos ricos van a La Meca..., si hay millones que ahorran 
uno, tres, cinco años, ¡toda la vida! para hacer un viaje austero pero muy espiritual hacia la ciudad más sagrada del 
Islam. ¿Cómo se dirá Ohl, Higa, en árabe? Porque seguramente se requerirán de los servicios de estas constructoras 
para la magna obra... * Bájele, báaajele Que a partir de esta semana, habrá 'tolerancia cero' en Holanda contra los 
insultos al rey de ese país. Un manifestante en Ámsterdam gritó "Fuck de koning" ((«¡Que se joda el rey!», en 
holandés) y podría enfrentarse a un juicio. Abulkasim Al Jaberi se manifestó el año pasado contra el supuesto 
racismo que implica que el ayudante de San Nicolás se llame "Pedro el Negro". En medio de su protesta gritó: "¡A la 
mierda con el rey, a la mierda con la reina, a la mierda con la Casa Real!". Al Jaberi fue detenido en el acto y como se 
negó a pagar una multa de 500 euros, ahora podría enfrentarse a los tribunales. Según el artículo 111 del código 
penal del siglo XIX, las ofensas al rey pueden penarse con hasta cinco años de prisión o una multa de hasta 20 mil 
(21 mil 900 dólares). Voooy, dicen, pues que no se ponga tan exquisito el rey Guillermo, marido de Máxima de 
Zorreguieta. ¿Se acuerdan cuando vino a México y le cambió a nuestro refrán?: "camarón que se duermese lo lleva... 
¡la chingada!", dijo Memo entre risas. Y nosotros no nos pusimos de sangrones..., ¡supérelo!, diría un clásico. (DQ, 6) 
**ASTERSISCOS** 
Promotores. La organización denominada Acción Católica Mexicana distribuye, en los últimos días, un folleto que 
lleva por título: ‘¿Quieres un México mejor’ Tu oportunidad está en las urnas’ En términos generales, está 
destinado a promover la participación ciudadana en las elecciones del próximo 7 de junio. Se anexa al mismo un 
tríptico elaborado en la diócesis queretana, con el mensaje de los obispos del país –que firma, entre otros, el de 
Cuernavaca, Ramón Castro- en el que se convoca  a votar. ***Mensaje Desde otro ángulo, el escritor Paco Ignacio 
Taibo II ha difundido un mensaje sobre la inutilidad de la abstención o el voto nulo. Dice: “el número de abstención 
puede ser indicador o de apatía o de rebelión, pero indicador para quien lo quiera leer; para los efectos prácticos, 
la anulación del voto no produce ninguna transformación en el proceso electoral. Entonces, que no se use un 
argumento fraudulento como éste, porque es falso y aquí sí necesitamos movernos en términos de la verdad”. *** 
Simulacros En la Ciudad de México y en las entidades donde habrá elecciones locales se realizaron, ayer, 
simulacros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Hubo uno en Querétaro y todo funcionó 
correctamente. En la capital del país el resultado fue superior a lo esperado. El consejero del Instituto Nacional 
Electoral, Arturo Sánchez, reportó en su cuenta de Twitter que se capturaron 113 por ciento más actas de las que 
habrá el 7 de junio. O sea que funciona. ***Diálogo A partir de las 11 de la mañana se inicia, en el auditorio 
‘Fernando Díaz Ramírez’, de la Universidad Autónoma de Querétaro, el que pudiera ser el último encuentro de los 
cuatro aspirantes a gobernar la entidad. El ejercicio se denomina ‘Diálogo con los universitarios’; es decir, no será 
un debate. Los políticos (Adolfo Camacho Esquivel, Francisco Domínguez Servién, Roberto Loyola Vera y Celia 
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Maya García) expondrán –sin cuestionar a los oponentes- sus propuestas para los universitarios. *** Secos Desde 
el primer minuto del próximo domingo 7 de junio hasta las 12 de la noche del mismo día, estará vigente la 
prohibición en el estado de Querétaro, de comercializar bebidas alcohólicas. Claro que la vigilancia de que esta 
decisión se cumpla está en manos de la autoridad local, tal como lo expresaron, por un lado, la Vocal Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza, y por otro, el presidente del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, Gerardo Romero Altamirano. *** Feria A diferencia de otras ediciones, este año, la Feria Nacional del 
Queso y el Vino Tequisquiapan 2015, no causó alboroto; en parte por las campañas electorales, en parte también, 
porque poco se supo de desmanes o pleitos, como sucedía. La diferencia de ahora es que en lugar de hacerse de 
manera continua a lo largo de una semana, se celebró en tres fines de semana. De acuerdo a los organizadores, 
tuvo 65 mil visitantes y una derrama económica superior a los 60 millones de pesos. *** Trascendido Una vez más 
se generó otro rumor en torno a la figura de ‘Ronaldinho’. Surgió en la cadena de noticias deportivas ESPN, en 
donde se publicó que el brasileño tiene ofertas del New York City de la MLS, además de un equipo de China y otro 
de Catar. Según la referida fuente, el astro brasileño dejaría la Liga MX para fichar con otro club, con un salario 
superior al que actualmente tiene con ‘Gallos Blancos’, que es de 1.82 millones de dólares anuales, según la revista 
Forbes. Esperaremos. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Cuentas claras. La encuesta divulgada este domingo -a una semana de las elecciones- por el periódico Reforma da 
un empate técnico entre el priista Roberto Loyola y el panista Francisco Domínguez, también arroja resultados 
interesantes en la propia elección de gobernador, pero sobre todo, en la de alcalde capitalino. Me explico: Según el 
sondeo, levantado entre mil 214 electores del estado entre el 22 y 24 de mayo, si hoy fueran las elecciones, los 
abanderados de PRI y PAN al gobierno estatal, obtendrían un 45 por ciento respectivamente. Pero cuando 
revisamos más apartados, observamos que en percepción, Loyola Vera gana por 20 puntos. A la pregunta de 
¿quién crees que va a ganar? El 50 por ciento cree que Roberto, contra un 30 que ve a Pancho triunfador. Es decir, 
un 20por ciento más de los entrevistados cree que ganará el priista. La encuesta también plantea un escenario de 
dos candidatos: Entre Francisco Domínguez y Roberto Loyola, ¿por quién votaría? El 41por ciento respondió que 
por el priista y el 37 por ciento que por el panista. Es decir, ahí también, Loyola Vera gana por 4 puntos. En cuanto 
a la opinión de los entrevistados de Roberto Loyola, el 45 por ciento es favorable, el 15 por ciento desfavorable y el 
26 neutral. En cuanto a Domínguez, el 40 por ciento es favorable, el 15 desfavorable y el 25 neutral. Destaca en la 
anterior pregunta que el 14 por ciento dijo no conocer a Loyola contra el 21 que tampoco había escuchado hablar 
de Domínguez. El sondeo revela algunos factores que juegan a favor de Roberto Loyola: es más conocido, cuenta 
con un voto partidista más amplio debido a que hay más priistas que panistas en el estado, más electores lo 
perciben como probable ganador, y el gobernador priista José Calzada Rovirosa tiene un nivel de aprobación del 
70 por ciento. En contraste, los factores que juegan a favor del candidato del PAN son que atrae a más electores no 
partidistas, sus seguidores se muestran más comprometidos con su candidatura, hay un rechazo de 54 por ciento 
al trabajo del Presidente Enrique Peña, y aventaja entre los electores que señalan al crimen y la inseguridad como 
el principal problema del estado, tema que los consultados consideran como el más importante de esta elección y 
al que el abanderado panista ha dado gran difusión vía la campaña de miedo. Faltan seis días. -OÍDO EN EL 1810- 
La capital. Muy interesante resulta el empate técnico que según Reforma se da en la capital del estado: El 
candidato de la Alianza del PRI-PVEM-Panal, Manuel Pozo Cabrera, obtiene el 45 por ciento del voto probable, 
mientras que el 44 por ciento favorece al abanderado del PAN, Marcos Aguilar Vega. De considerar certeros los 
resultados de esta encuesta, estaríamos en el probable escenario de que el PRI con Roberto Loyola y Manuel Pozo 
se alzara con la victoria en el estado y la capital. Tic tac. -¡PREEEPAREN!- Cierres. El PAN de Pancho Domínguez 
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realizó su cierre regional de la zona metropolitana en el viejo Estadio Municipal ante 15 mil personas la noche del 
sábado. Lo acompañaron Gustavo Madero, dirigente nacional y Ricardo Anaya Cortés, coordinador del PAN en la 
Cámara de Diputados. También asistió el impresentable Ernesto Cordero, senador del PAN. Bueeno. -
¡AAAPUNTEN!- Enfrente. Roberto Loyola del PRI optó por el moderno Centro de Congresos que abarrotó de 
militantes, dirigentes y empresarios ayer al mediodía. Arropado por su esposa, hijos, hermanos y su mamá, Loyola 
Vera recibió al presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, a senadores encabezados por el coordinador 
Emilio Gamboa y Enrique Burgos, y al exdirigente nacional Fernando Ortiz Arana y la exsenadora Silvia Hernández. 
Además de empresarios como Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa y Sergio Nieto. Son señales. -¡FUEGO!- Ya. El 
próximo lunes le estaré platicando los pormenores de la elección de gobernador, alcaldes y diputados federales y 
locales. La victoria está cantada y todo parece indicar que nuestro estado seguirá por el camino del crecimiento, la 
seguridad y estabilidad. Ni con la campaña del miedo pudieron. (Plaza de Armas 2-A) 
 
COLUMNA “VANGUARDIA POLÍTICA” 
Por Adriana Moreno Cordero  
Cuenta que los senadores Enrique Burgos, entre otros y el coordinador de los priístas en el Senado, Emilio Gamboa, 
estuvieron en los cierres de campaña de los candidatos del PRI a gobernador de Querétaro, Roberto Loyola y 
Nuevo León. (Diario de Querétaro 7-B) 
 
“A VOTAR” 
Por Genaro Montes Díaz  
Habla que en Querétaro, en las últimas elecciones para gobernador, se tienen registrados niveles de 
abstencionismo por arriba del 40% del listado nominal.  El actual Gobernador, que está por concluir su mandato, 
en la contienda electoral del 2009 fue elegido solamente por el 28% del total del listado nominal de electores, lo 
que quiere decir que, 71.88% de los ciudadanos con derecho a voto no eligieron a quien conduciría las políticas 
públicas de Querétaro. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“APOSTILLAS SOBRE EL FINAL DE LAS CAMPAÑAS ELECTORALES” 
Por Jorge Herrera Solorio  
Cuenta que los ciudadanos por fin descansarán del bombardeo exagerado, de la propaganda electoral, que ni los 
espacios privados o íntimos respeta (ayer estuvo llamado a las casas y a los teléfonos móviles un candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, a través de su Call Center, difundiendo su nombre, y en un horario 
inadecuado). (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Señala que el candidato del PAN, Pancho Domínguez, dijo que hay riesgo de fraude electoral en Querétaro, 
Michoacán, Sonora y Baja California Sur –lugares donde el PAN va abajo en las encuestas-. Por ello Domínguez 
pidió a los panistas no confiar en el PRI. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “AL TIEMPO” 
Por Ana María Arias Servín  
Dice que la mañana del 8 de junio, la fiesta habrá acabado y veremos, volver con la resaca a cuestas, al pobre a su 
pobreza, y al rico a su riqueza. Lo ideal sería que al recoger su tiradero, los contendientes cargaran con los trapos 
sucios que venimos viendo en el tendero desde mucho antes que comenzara la contienda electoral. Recuerda los 
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comentarios del ex funcionario del municipio de Querétaro, Juan Manuel Treviño; la reunión plenaria de los 
diputados federales panistas en Puerto Vallarta; al diputado local, Alejandro Delgado, quien fue filmado en pleno 
agasaje; a Toño Zapata, cuando su yerno resultó probable homicida de un sacerdote. Señala que 
desafortunadamente todo tiene un plazo y dentro de 8 días al volver las aguas a su nivel quienes primero nos 
volverán a la realidad serán los jóvenes que no estudian, ni trabajan, pero tampoco quisieron votar. (Plaza de 
Armas 8) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” 
A partir de las 11 de la mañana se inicia, en el auditorio ‘Fernando Díaz Ramírez, de la UAQ, el que pudiera ser el 
último encuentro de los 4 aspirantes a gobernar la entidad. Desde el primer minuto del próximo domingo 7 de 
junio hasta las 12 de la noche del mismo día, estará vigente la prohibición en el estado de comercializar bebidas 
alcohólicas.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “LA PLUMA DE CONÍN” 
Restan 72 horas de campaña y aunque unas encuestas dan favorito por dos, tres o cinco puntos, la realidad es que 
no hay nada para nadie y la aduana del 7 de junio es la que verdaderamente cuenta y es la que protagonizan los 
ciudadanos. (Capital Querétaro 2) 
 
CARTÓN “VOX POPULI” 
Pepe Gómez dibuja una historieta en la que dos personas están festejando, ante lo cual dos candidatos se acercan 
para felicitarlos por su equipo. Los primeros les dicen festejan porque quedan dos días de campañas políticas: “fin 
de las ofensa, de las mentiras y de despilfarro de dinero”. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A) 
 
 
CARTÓN “¡QUE ABURRIDO!” 
Rubén dibuja a un hombre que está sentado a un lado de una urna. En su mano sostiene a un caracol “Voto”. 
(Diario de Querétaro 4-A) 
 
CARTÓN “TIC, TAC ELECTORAL…” 
Carbajal dibuja una urna, al frente tiene un reloj. 
La caja parece que explota y le salen nubes de polvo, ajos y cebollas, y papeles con el logotipo del PRI y del PAN. En 
un bote de basura está el logotipo de Movimiento Ciudadano.  Una voz dice: “¡¡Fiufff..!! ¡Gracias a Dios, que esto ya 
va terminando..!” (Diario de Querétaro 1-A y 3-A) 
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